
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

7. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Liegenschaften, 
Stadtmarketing und Tourismus der Stadt Haan 

am Donnerstag, dem 17.03.2016 um 17:00 Uhr 
im Sitzungssaal der Stadt Haan 

 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
19:45  

 
  
   
 
Vorsitz 
Stv. Walter Drennhaus  
 
CDU-Fraktion 
AM Anette Braun-Kohl ab TOP 5 
Stv. Vincent Endereß Vertretung für Stv. Rainer Wetterau 
Stv. Harald Giebels bis TOP 4 
Stv. Gerd Holberg  
AM Manfred Kupke  
Stv. Folke Schmelcher  
AM Brigitte Taschke  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Julia Klaus Vertretung für Stv. Bernd Stracke 
AM Hans Lenz  
Stv. Jens Niklaus  
Stv. Alexander Viemann  
 
WLH-Fraktion 
AM Barbara Kamm  
Stv. Meike Lukat Vertretung für Stv. Annegret Wahlers 
 
GAL-Fraktion 
Stv. Petra Lerch  
AM Jonas Riepe  
 
FDP-Fraktion 
Stv. Reinhard Zipper Vertretung für AM Alexander Höhn 
 
AfD-Fraktion 
AM Birgit Bößert  
 
Schriftführer 
VA Dr. Jürgen Simon  
 
Vertreter des Seniorenbeirates 
Herr Dr. Karlheinz Disch  
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Verwaltung 
Bürgermeister Dr. Bettina Warnecke  
Herr Elmar Jünemann  
 
Gäste 
Herr Gül  
Herr Jansen  
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Der Vorsitzende Walter Drennhaus eröffnet um 17:00 Uhr die 7. Sitzung des 
Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Liegenschaften, Stadtmarketing und 
Tourismus der Stadt Haan. Er begrüßt alle Anwesenden - insbesondere die Einwoh-
ner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung eingeladen wurde. Er stellt 
die Beschlussfähigkeit fest. 

 

  

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Bestellung eines Schriftführers 

Vorlage: WTK/006/2016 

 

Protokoll: 

 
Nach Bestellung der Schriftführer stellen Hr. Gül und Hr. Jansen das Unternehmen 
Deutsche Glasfaser vor, das vor allem im ländlichen Raum schnelles Internet durch 
Glasfaser für Privat- und Gewerbekunden realisiert. Hr. Gül und Hr. Jansen verwei-
sen auf vorhandene Referenzen in NRW wie z.B. in Mönchengladbach, im Rhein-
Kreis Neuss oder in den Kreisen Viersen und Wesel.  
 
Geplant sei, zunächst für die Geschäftskunden in den Gewerbegebieten Haan-Ost / 
Schallbruch sowie in einem weiteren Schritt Haan-West den Glasfaserausbau zu rea-
lisieren. Die Nachfragebündelung für das erste Gebiet erfolge über die Deutsche 
Glasfaser auf einer Infoveranstaltung Ende April sowie durch Direktansprache. Um 
den Ausbau zu ermöglichen, werde eine Teilnahmequote von 50 % der ansässigen 
Unternehmen benötigt. 
 
VA Jünemann zeigt sich erfreut über das Interesse der Unternehmensgruppe Deut-
sche Glasfaser an Haan und weiteren Städten des Kreises Mettmann. Der Kontakt 
bestünde seit Oktober 2015. Der Ausbau einer leistungsfähigen unabhängigen Glas-
faserinfrastruktur ohne Fördermittel, als sog. „offenes Netz“ sei bei allen Markterkun-
dungsbemühungen bisher konkurrenzlos. Parallel werde die Verwaltung bis Ende 
April einen Antrag auf Förderung zur Unterstützung des Breitbandausbaus beim 
Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur stellen. Der Aufbau eines 
zukunftsfähigen Netzes verlange dauerhafte Koordinierung der Akteure aus Planung, 
Bau, Betrieb und Vertrieb.  
 

Beschluss: 

 
„Als Schriftführer für die Sitzungen des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Lie-
genschaften, Stadtmarketing und Tourismus werden VA Dr. Jürgen Simon und für 
Vertretungsfälle VA Elmar Jünemann bestellt.“ 
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Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
2./ Tätigkeitsbericht 2015 

Vorlage: WTK/003/2016 

 

Protokoll: 

 
In der Diskussion wurde deutlich, dass der Ausschuss Kennzahlen wünscht, die ei-
nen Überblick über den Wirtschaftsstandort Haan geben und Rückschlüsse auf die 
Tätigkeit der Wirtschaftsförderung erlauben.  
 
Relevante Kennzahlen liegen dem Protokoll als Anlage bei. (Anlage 1)  
 

Beschluss: 

 
Zur Kenntnis genommen  
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einvernehmlich 
 
 
3./ Prioritäten 2016 

Vorlage: WTK/004/2016 

 

Protokoll: 

 
Stv. Lukat regt an, die Prioritäten um den Bereich Fachkräfteallianzen zu erweitern.  
Stv. Niklaus möchte die Prioritäten um die Bereiche „Digitalisierung des Handels“ und 
„Bildungsnetzwerke“ ergänzen.  
 
In der Diskussion äußerte Stv.  Giebels, dass seiner Ansicht die Prioritäten auf drei 
zu reduzieren seien sein und die Wirtschaftsförderung nicht zu überfrachten sei. Vor-
rangig müsse es um die Ansiedlung von steuerstarken Unternehmen gehen. 
 

Beschluss: 

 
Zur Kenntnis genommen 
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Abstimmungsergebnis: 

 
einvernehmlich 
 
 
4./ Ortseingangsschild "Gartenstadt Haan" 

hier: Antrag der CDU-Ratsfraktion vom 07.12.2015 
Vorlage: 66/026/2016/1 

 

Beschluss: 

 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Ortseingangsschilder um den Beinamen „Garten-
stadt“ zu ergänzen, der Empfehlung des LAG21-Projekts „Nachhaltiges Kommunales 
Flächenmanagement zu folgen und einen Workshop „zeitgemäße Gartenstadt“ 
durchzuführen.  
 

Abstimmungsergebnis: 

 
13 Ja-Stimmen bei 4 Enthaltungen 
 
 
5./ Antrag der SPD vom 9.2.2016 - 

Digitalisierung im Einzelhandel 
Vorlage: WTK/001/2016 

 

Beschluss: 

 
Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einvernehmlich 
 
 
6./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

 
Die Anfrage der CDU vom 3.3.2016 zum Breitbandausbau sowie die Antwort der 
Verwaltung liegen als Anlage 2 dem Protokoll bei.  
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7./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Mitteilungen vor. 
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